

Informationen aus der Sitzung des Gemeinderates

Mittwoch, 15. November 2023, 17.15 h, alte Turnhalle

1 Genehmigung Budget 2024 zu Händen der Gemeindeversammlung

Der Gemeinderat hat das Budget 2024 der Einwohnergemeinde Rüttenen genehmigt und zu Händen der Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2023 verabschiedet.

Das Budget 2024 sieht in der Erfolgsrechnung einen Aufwandüberschuss von CHF 13'698.-- und in der Investitionsrechnung Nettoinvestitionen von CHF 1'114'000.-- vor. Neben Teilkrediten für bereits beschlossene Investitionen muss für die Sanierung der Schulstrasse ein Zusatzkredit über CHF 287'000.-- beschlossen werden. Weiter müssen Bruttokredite für die Sanierung Hubelstrasse von CHF 460'000.--, für die Sanierung der Flurstrasse von CHF 425'000.-- und für die Sanierung Kanalisation östlich Schulhaus Widlisbach von CHF 70'000.-- beschlossen werden.

Das Budget 2024 präsentiert sich leicht besser als im Vorjahr. Viele Ausgaben sind gesetzlich geregelt und können durch die Gemeindebehörden nicht beeinflusst werden. Die Höhe der Steuereinnahmen ist schwierig zu prognostizieren, dies insbesondere aufgrund der wirtschaftlichen Lage und den nach wie vor nicht bekannten Auswirkungen des von der Bevölkerung angenommenen Gegenvorschlages zur Initiative «Jetzt si mir dra». Die Selbstfinanzierung aus der Erfolgsrechnung ist mit rund CHF 232'000.-- rund CHF 149'000.-- besser als im Budget 2023. Jedoch sind Nettoinvestitionen von über CHF 1.1 Mio. vorgesehen, weshalb gesamthaft ein Finanzierungsfehlbetrag von rund CHF 882'000.-- budgetiert ist. Die Investitionen im Strassenbereich sind durch die gleichzeitige Sanierung der Wasserleitungen durch die Bürgergemeinde nicht aufschiebbar.

Nähere Informationen zum Budget 2024 der Einwohnergemeinde Rüttenen erhalten Sie im Rüttenen Info 2/2023, welches am 1. Dezember 2023 erscheint.

2 Genehmigung Räumliches Leitbild «Rüttenen 2043»

Amena Schwabe und Thomas Ledermann vom Planerbüro BSB + Partner sowie Beat Affolter, Präsident Ausschuss Ortsplanungsrevision, haben dem Gemeinderat das in den letzten Monaten erarbeitete räumliche Leitbild «Rüttenen 2043» vorgestellt.

Bevor das räumliche Leitbild dem Amt für Raumplanung zur Vernehmlassung eingereicht werden kann, muss dieses formell durch den Gemeinderat genehmigt werden.

Der Gemeinderat hat das räumliche Leitbild «Rüttenen 2043» an der Sitzung vom 15. November 2023 genehmigt.

3 Vorbereitung Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2023

Der Gemeinderat hat die Traktandenliste und den Ablauf der Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2023 besprochen und beschlossen. Zusätzlich zum Budget 2024 wird eine Teilrevision des Reglements Subventionierung familienergänzende Kinderbetreuung vorgeschlagen.

Dieses Reglement wurde zwar erst an der Gemeindeversammlung im Juni 2023 beschlossen. In der Vorbereitung zur Einführung am 1. Januar 2024 sind jedoch erste Praxiserfahrungen gesammelt worden. Dabei wurde festgestellt, dass bei wortgetreuer Umsetzung des Reglements Ungleichbehandlungen zwischen den Familien entstehen. Familien, welche vom Arbeitgeber in der Betreuung finanziell unterstützt werden, können laut bestehendem Reglement unabhängig von der Höhe der Unterstützung nicht von der Subventionierung profitieren. Gewisse Arbeitgeber leisten einen symbolischen Beitrag, welcher nicht annähernd den Subventionen entspricht. Diese Ungleichbehandlung wurde nun bei der Prüfung der ersten KiBon-Gesuche festgestellt.

Der Gemeinderat ist der Meinung, dass dies idealerweise noch vor der definitiven Einführung am 1.1.2024 korrigiert werden muss und schlägt deshalb bereits eine Teilrevision des Reglements Subventionierung familienergänzende Kinderbetreuung vor. Mehr zum Antrag erfahren Sie im Rüttenen Info 2/2023.

4 Wahl des neuen Feuerwehr-Kommandanten und des neuen Feuerwehr-Vizekommandanten

Der aktuelle Feuerwehr-Kommandant, Ulrich von Wartburg, und der aktuelle Feuerwehr-Vizekommandant, Adil Hazeen, haben beide per 31.12.2023 demissioniert.

Die Feuerwehrkommission hat dem Gemeinderat André Blanc als Feuerwehr-Kommandanten und Nicola Isch als Feuerwehr-Vizekommandanten zur Wahl vorgeschlagen.

Der Gemeinderat hat die beiden einstimmig in ihre neuen Funktionen gewählt und gratuliert beiden zur Wahl. Bei der Ausübung der neuen Funktionen wünschen wir André und Nicola viel Freude und Befriedigung.

Im Namen des Gemeinderates

Fabian Käch, 17. November 2023